

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presentarse la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE. Oficinas: Valentin Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leocadio Rodríguez

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA.—Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

Cartas de Londres

CAMPAÑAS QUE NOS PERJUDICAN

Una conocida personalidad inglesa que ha residido durante algún tiempo en estas islas y cuyo nombre reservamos por expresa recomendación suya, nos escribe desde Londres comunicándonos interesantes detalles, principalmente relacionados con la creencia general en Inglaterra respecto á las simpatías de la nación española hacia determinados países beligerantes.

El asunto entraña suma importancia para toda España y, en particular, para nuestras islas, donde el comercio, el turismo, el tráfico marítimo y, en general, lo que constituye la base de la vida del pueblo, dependen casi exclusivamente de las relaciones mercantiles con la Gran Bretaña.

Se refiere también nuestro comunicante á los perjuicios que la guerra actual ha ocasionado al comercio de todo el mundo, é indica los medios lógicos que podría emplear el gobierno inglés para amiorar esos efectos en lo posible.

La correspondencia á que nos referimos, dice así:

Les supongo á ustedes y á todos los lectores de LA PRENSA, hechos perfectamente cargo de los horrores de la guerra y preocupados por las espantosas consecuencias que se derivan de los acontecimientos en los frentes de batalla.

Las circunstancias han creado en todos los pueblos beligerantes una atmósfera de recelo y desconfianza hacia los neutrales, que obedece á la extrema libertad que en algunos encuentran ciertas campañas en favor de una ú otra causa. Tal ocurre en Inglaterra, donde la opinión con respecto á los sentimientos y simpatías de España, se halla muy mal informada.

El pueblo inglés, casi todo, cree que la opinión pública española es abiertamente hostil á los aliados. Yo sé, porque he vivido y estudiado el asunto en ese país durante el transcurso del primer año de guerra, que esta creencia es tan errónea como perjudicial.

En realidad es extraño que las taimadas campañas de periódicos tan prestigiosos ante el público imparcial de ese país, como «El Correo Español», se consideren aquí como el reflejo de un estado de conciencia nacional; pero, desgraciadamente, así es.

Es cierto que el comercio español nos culpa de que los armadores estén cobrando unos tipos de flete enormes; pero se olvidan de la gran escasez de tonelaje, debido, principalmente, á los numerosos buques beligerantes y neutrales que los alemanes han torpedeado.

No quiere esto decir que yo abuelva al gobierno inglés de su parte de culpa, toda vez que creo firmemente que con solo incautarse de todos nuestros buques, podría «controlar» la mayor parte de los fletes del tonelaje mundial.

Quizás dentro de muy poco tiempo—pero no por eso se habrán dejado de ocasionar muchos perjuicios—se vea libre de su error el gobierno y permita á nuestros aliados y á los neutrales amigos proveer de los artículos necesarios, pagándolos á precios mucho más económicos que en la actualidad.

Desde luego se comprenderá que estas dificultades de ahora no son debidas á mala fe, sino á falta de sentido práctico que no tardará en llegar. Es muy conveniente que se sepa que nuestros eminentes hombres de negocio no forman parte del gobierno, aunque algunos de ellos son miembros de comisiones, creadas para relevar de toda responsabilidad á las autoridades.

Estas son, hasta el presente, las impresiones que he recogido aquí de todo aquello que más pudiera interesar á España y, en particular, á las islas Canarias.

Hotel 'Paris House'

Se participa al público que desde el día primero del actual se hizo cargo del «Paris-House», instalado en la calle de Cruz Verde, 16, su nuevo propietario Carlos Hernández, que ha introducido grandes mejoras en dicho establecimiento. El «Paris-House» cuenta con esmerado servicio y una excelente cocina. Se admiten abonos á precios reducidos.

ACADEMIA DE MEDICINA

Concurso interesante

La Academia de Medicina de esta capital, ha abierto un interesante concurso sobre los siguientes temas:

1.º ¿Puede admitirse que hay casos de apendicitis aguda que por los caracteres clínicos que presentan en su período de invasión permiten aguardar para intervenir en frío? Fundamento del criterio que se tenga sobre este asunto. ¿Es racional la llamada expectación armada? Razones en pro ó en contra.

2.º Causas que determinan la exagerada mortalidad en la primera infancia y medios de evitarla.

3.º Estudio fisiopatológico de las causas que motivan la necesidad de emplear en Canarias los medicamentos purgantes á grandes dosis.

Las condiciones para el anterior concurso son las siguientes:

1.º Para cada uno de estos puntos habrá un premio y un accésit. El premio consistirá en Medalla de oro y título de Académico correspondiente si no lo fuere anteriormente. El accésit, será un diploma especial.

2.º Pueden presentar trabajos todos los Médicos nacionales que no sean Académicos numerarios de esta Real Academia.

3.º Las memorias deberán estar escritas en español, no debiendo sus autores firmarlas ni rubricarlas y distinguiéndolas con un tema igual al del sobre de un pliego cerrado que tendrá adjunto, el cual contendrá su nombre y residencia.

4.º Las memorias premiadas serán propiedad de la Academia, y ninguna de las remitidas podrá retirarse del concurso, inutilizándose los pliegos de los no premiados en la primera Sesión de Gobierno que se celebre después de la inaugural, á no ser que fueren reclamados oportunamente.

5.º Los trabajos se remitirán á la Secretaría de la Corporación antes del quince de Septiembre de 1916, confiriéndose los premios y distinciones mencionadas en la sesión inaugural del año de 1917.

La Real Academia ruega á las Corporaciones, periódicos científicos, literarios y políticos que vieren este programa, le den la mayor publicidad en el modo y forma que estimen más conveniente.

De la Audiencia

En el Juzgado de La Laguna se sigue sumario por atentado al Alcalde del pueblo del Rosario, don Andrés Pérez Cruz, de cuyo hecho se acusa á los vecinos de dicho pueblo, Eladio y Cándido Bacallado.

—En el de Granadilla, se instruye causa con motivo de un robo efectuado en Arona.

El Colegio de abogados de esta capital ha designado defensores de las siguientes causas, á los letrados que se señalan á continuación:

D. Jorge de Foronda, en causa que por el delito de estupro, se sigue contra Pablo Cabrera Pérez.

D. Blas Cabrera, en causa por lesiones, contra Antonio Rodríguez Leal.

D. Antonio Oramas, en causa contra Rosendo Armas, por ocultación de nombre.

Para el día 2 de Junio ha sido señalada la causa instruida en el Juzgado de La Laguna contra José Toledo, por homicidio. De la defensa del procesado se ha hecho cargo el letrado señor Rumeu.

DEL CABILDO

Habiendo terminado ya el juicio de revisión, ante los vocales médicos de la Comisión Mixta de reclutamiento, de los mozos del interior de la isla, el lunes se dará comienzo con los de esta capital.

La Permanente
Como oportunamente anunciamos, esta tarde á las 4, se reunirá en sesión extraordinaria la Comisión permanente del Cabildo.

Dimisión
Ha presentado su dimisión al Cabildo, del cargo de Agente Liquidador de arbitrios del Puerto de los Siles, don Ernesto Gutiérrez.

Proposición
Doña Jacinta Alberto Lanzañán ha dirigido instancia á este Cabildo insular, haciendo proposiciones para que se le encargue la confección de los efectos destinados á las camas de los reclusos en esta Prisión Provincial, en virtud del anuncio de subasta publicado por dicha Corporación.

Gobierno civil

Los carbones

El Gobernador señor Cabrerizo, ha recibido un telegrama del Ministro de la gobernación participándole haber trasladado á su colega de Fomento, el despacho que le transmitió referente á la carestía de carbones en esta capital.

Sección de cuentas

Han sido remitidas al Cabildo insular de Tenerife, para informe, las cuentas municipales del Ayuntamiento de Tegueste, correspondientes á los años de 1912, 1913 y 1914.

También han sido remitidas á informe de la misma Corporación insular, las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Realejo Alto y Garachico, correspondientes al año anterior.

POR LA HIGIENE

El peligro de la tuberculosis

Introducción

Los numerosos trabajos realizados por los médicos y los, también numerosos, hechos por los veterinarios, en averiguación del origen, causas y profilaxia de la tuberculosis, son de todo punto inseparables. Uno y otros, hechos y estudios, se complementan, se ligan, se complementan de tal modo que se hacen imprescindibles recíprocamente entre ambos profesionales.

Los nombres solamente de los que se han ocupado de estos estudios, podrían llenar las columnas de este diario, correspondiendo el mayor número á los médicos, y de éstos á los extranjeros, dado que son más numerosos los que ejercen la medicina que los que profesan la veterinaria, y que en las grandes naciones se estudia y se trabaja más en todos los ramos de la Ciencia.

Entre tantos experimentadores, por fuerza tenían que surgir divergencias, y así ocurrió que cuando una figura eminente, ya en veterinaria ya en medicina, lanzaba al mundo una opinión, arrastraba hacia ella gran número de prosélitos, y de aquí las diferencias sobre la unidad del bacilo productor de la tuberculosis, sobre la transmisión de la que padecen los animales al hombre (especialmente la del ganado vacuno) y sobre la vía de penetración de dicho bacilo en el organismo.

Conforme ha ido avanzando el tiempo y con él los experimentos, quedó sentado como inconcuso por la casi totalidad de los experimentadores, que el bacilo productor de la tuberculosis es uno, si bien varía en algún detalle el que produce la enfermedad en la especie humana y el que causa la de la especie bovina (vacuna); que la transmisión de la tuberculosis puede verificarse de unos á otros mamíferos, por lo tanto el hombre puede contagiar al animal y éste al hombre; y que las vías más frecuentes por donde penetra el bacilo son la respiratoria y la digestiva.

Respecto á estas puertas de entrada del bacilo, aun siguen divididas las opiniones, pues mientras que unos afirman que casi siempre penetra por inhalación (vía respiratoria), otros aseguran que el contagio más constante es por ingestión (vía digestiva).

Pero como nuestro propósito, por ahora, sólo es dar á conocer al público el peligro que puede haber en el consumo de los alimentos de origen animal, cuando proceden de reses tuberculosas, abandonaremos las teorías unicistas y dualistas y, dejando para más adelante el modo de evitar el citado peligro, daremos á conocer un ligerísimo extracto de

Lo que dicen otros

Son muchos los experimentadores, entre ellos Cadeac y Schroeder, que dicen, refiriéndose á la contaminación por la vía respiratoria, que se ha exagerado el daño que pueden causar al hombre los esputos secos y pulverizados Calmette y Ravenel demuestran que el bacilo penetra por la vía intestinal, dejando muchas veces el intestino para situarse en los órganos por los que siente afinidad. Dice Flügge que las partículas líquidas que tosen y expelen los tuberculosos quedan suspendidas en el aire y pueden impregnar los alimentos ú otros objetos.

Para Schroeder la leche es el vehículo principal de la infección tuberculosa. Los bacilos no siempre provienen de la ubre enferma pues á veces proceden de los excrementos de

DE LA AGENCIA REUTER

(POR CABLE)

De Irlanda

Los rebeldes irlandeses están siendo juzgados por consejos de guerra. En cuanto las sentencias sean confirmadas, se harán públicas.

Mr. Birrel, secretario de Irlanda, ha dimitido.

Comunicado de París

Solamente duelos de artillería en en Mort Homme y Douamont.

Tres fusilados

Mr. Asquith anunció que los tres firmantes de la proclamación de la república en Irlanda, fueron juzgados por consejo de guerra y fusilados.

Los rebeldes fusilados fueron Pearse, T. J. Clarke y T. Macdough. Otros tres fueron sentenciados á tres años de prisión.

berculosis por medio de la leche, ni tan optimista que no esté convencido de que dicho alimento, siendo portador del bacilo, contribuye á la mortalidad de seres humanos, especialmente de los débiles.

Pero, por si esto no fuera ya causa bastante, debo añadir que la leche no solo puede ser portadora del bacilo de Koch. También puede contener microbios de otras enfermedades de las tetas que suelen producir, sobre todo á los niños trastornos gastro-intestinales con fiebre, náuseas y vómitos, y á veces faringitis sépticas (mal de garganta). Puede llevar virus de pústulas y úlceras producidas por la viruela, y puede también contener el virus de la fiebre tifoidea y comunicar la enfermedad á las personas, como ya he tenido ocasión de verlo en niños que consumían la leche de vacas, con glosopodia. Y, por último, la fiebre de Malta, que padecen las personas, casi siempre es producida por la leche de las cabras atacadas de melitococia.

Por todo esto, para garantizar la salud pública, se impone la implantación de una inspección sanitaria, rigurosa y frecuente, lo mismo de los locales como de los animales que en ellos viven y de las leches que las hembras producen.

Para que esta inspección redunde en beneficio de la especie humana y de los animales domésticos, es preciso que su ejecución sea encomendada á un personal apto, dotado de los necesarios elementos materiales para la investigación, que ni son muchos ni costosos, y de los científicos que proporcionan el estudio, la clínica y el laboratorio.

Sin el personal veterinario, que es imprescindible y está capacitado legal y científicamente para ello, no es posible realizar provechosamente dicha inspección. Y así lo comprendió pronto tiempo ha las naciones más adelantadas, considerándolo como uno de los factores más importantes en la Higiene y así lo van comprendiendo algunas poblaciones españolas como Bilbao, San Sebastián, Eibar, Zaragoza, Barcelona, Valencia y Vigo, implantando servicios de inspección veterinaria, que son una garantía para la salud de sus vecinos.

Todas las demás poblaciones de España debían imitarlas, velando así por la salud del pueblo, que es la Suprema Ley. Y aunque tales servicios no resuelvan por completo el arduo problema de la lucha antituberculosa, para cuya resolución es necesario el concurso de casi todas las clases facultativas, profesionales y sociales, por lo menos restarán numerosas víctimas al bacilo; ahorrarán muchas lágrimas á las madres de esas deliciosas y angelicales criaturas, que son nuestra alegría; y ahorrarán también mucho del capital que suponen la salud y vida humanas y del que representan nuestras ganaderías con sus variados productos.

Severo Curia.

(Inspector provincial de Higiene pecuaria.)
Tenerife, Mayo de 1916.



Conflicto solucionado

No todo ha de ser desdichas, disgustos y descontentos, calamidades, reproches, y penas en este pueblo; que á veces la linda Diosa de la Fortuna, en sus juegos, ha solido visitarle, trocando en placer sus duelos. El miércoles, en mis Rípios, me lamenté, plañidero, de una nueva desventura, de otro conflicto siniestro: el de la falta de whisky en este bendito pueblo. Hoy recibo, cariñosa, una carta, escrita en verso, en la que un X me anuncia que el conflicto está resuelto.

No sabe el gentil incógnito qué alegría, que contento á muchos nos proporciona con la carta, que agradezco. Dice en ella que en mis Rípios casi sin razón me quejo, que la nota he exagerado y que no estoy en lo cierto, porque de la marca «Dewar» —un whisky de los más buenos— hay aún más de mil cajas de existencias en este pueblo. Qué noticia agradable! Qué noticia estupenda! Se solucionó el conflicto, y alegres vivir podemos que es, el whisky, de las penas el más hermoso consuelo...

En cambio, por mi desdicha, aun en el muelle estoy viendo de patatas un enorme cargamento! ¿Por qué no se solucionó este otro conflicto inmenso y se siguen exportando lectores, al extranjero? ¿Por qué alguno no me escribe una misiva diciendo que hay más cajas de patatas que de whisky en este pueblo?

CROSITA.

RADIOGRAMAS

(RECIBIDOS DE LA ESTACIÓN DE NAUEN)

Del frente francés

En el sector del frente, entre Armentières y Arras, reanó vigor actividad de combate.

La lucha con minas alcanzó gran violencia, especialmente en la región de Souchez y de Neuville.

Al Noroeste de Lens fracasó un ataque inglés efectuado en coherencia con la explosión de una mina.

En la región del Mosa desarrollaron las artillerías durante el día gran violencia.

Un ataque francés contra nuestras posiciones en la falda occidental del «Mort Homme» fué rechazado.

En la vertiente Suroeste de dicha altura logró el enemigo poner pie en la posición de un puesto avanzado.

Luchas aéreas

De varios aeroplanos enemigos que hoy por la mañana lanzaron bombas sobre Ostende, acertando solamente en el jardín del Castillo Real, un avión fué derribado en lucha aérea cerca de Meddekeke. El conductor, un oficial francés, fué muerto.

Al Oeste de Lievin fueron derribados dos aeroplanos enemigos por el fuego de nuestra artillería.

Cerca del frente blindado de Vaux, dos biplanos franceses fueron obligados por nuestros aviadotes á aterrizar.

La lucha en Rusia

En el frente no ha cambiado la situación general.

Nuestros aerostáticos atacaron los establecimientos del ferrocarril de Molodeczno á Minsk y el punto de cruzamiento de Luninéc al Nordeste de Pinsk, observándose buenos resultados.

Alto Mundo.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 5. Altura del barómetro, 767.63. Viento, N. E. muy flojo. Cielo, nuboso.

Temperatura máxima á la sombra, 19.6. Mínima, 16.0. Velocidad del viento en las últimas 24 horas, 117.0 kilómetros.

Oscilación barométrica, 0.43. Agua evaporada en las 24 horas, 4.0. Sol completamente despejado, 8.55. Estado del mar, lloeno.

Entre varios entusiastas elementos del Real Club Tenerife ha surgido la buena idea de celebrar una segunda representación de la zarzuela *Bohemios*, en vista del hermoso éxito alcanzado anteañoche por las bellas señoritas y apreciables jóvenes que la interpretaron.

Esta segunda representación será doblemente atractiva y simpática, toda vez que el producto de las localidades se destinará al Hospitalito de niños de esta capital.

Ha marchado para la Península, nuestro querido amigo y colaborador D. Luis Rodríguez Figueroa. Le deseamos feliz viaje.

El próximo miércoles, 10 del corriente, tendrá lugar en el Hotel Camacho, de Tacoronte, un banquete en honor del candidato electo en las últimas elecciones para diputados á Cortes, D. Tomás Salazar y Cologan.

El acto ha sido organizado por el partido conservador de Tenerife, que á la vez se dispone á celebrar el éxito obtenido, tanto en las elecciones de diputados como en las senatoriales.

Los legítimos vinos de la R/O/A marca Morela, son los más selectos y exquisitos. Pídalos usted en todas partes.

A las 3 de la tarde de ayer tuvo lugar la anunciada visita al Alcalde de la comisión de la Cámara Agrícola, nombrada para recabar del Ayuntamiento la revocación del acuerdo de subastar las aguas municipales.

Del resultado de esta visita nos ocupamos en otro lugar de este número.

Se ha embarcado para Santa Cruz de la Palma, el Capitán de Infantería, don Esteban Arriaga Adán.

La droguería de los señores Machado y Lersundi se ha trasladado á la calle de Alfonso XIII núm. 36.

Ha llegado á esta capital, procedente de Las Palmas, el Teniente Coronel de Infantería, D. Angel Sánchez Botella.

CALADORAS, se necesitan. Para informes, calle del Pitar número 39.

“CARABELA” es el aceite de oliva más puro que se consume

La Maquinaria moderna

Sperling & Williams.—24 & 25 Frenchuch Street.—Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores á gas pobre y rico marca Grico, motores á petróleo y bencina marca Servidor, motores á petróleo ardo, eléctricos y á viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alambrado eléctrico en los pueblos de campo, máquinas agrícolas, dinamos, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo" Para pedidos y presupuestos, dirigirse á nuestro Agente general en Santa Cruz de Tenerife.

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lepamendez

EL SEÑOR

Don Ernesto García Clavijo

HA FALLECIDO

Su viuda doña Antonia Alba Carmona, sus hijas Corina y Antonia, su madre doña Teresa Clavijo Estupiñán, sus hermanos don Francisco, doña María Teresa, doña Josefa (ausente) y doña Juana; tios, sobrinos, primos y demás parientes;

Ruegan á sus amistades se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al sepelio que se verificará á hoy, á las 10 de la mañana, partiendo la comitiva desde la casa mortuoria, calle del Clavel, núm. 11, al Cementerio viejo, por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife. 6 de Mayo de 1916

No se reparten esquelas.

Del jurado que ha de actuar mañana en el concurso hípico que se celebrará en la Plaza de Toros, forma parte, como vicepresidente, el teniente coronel de Caballería, don Mariano Pavón.

Ha sido designada también una presidencia de honor, que forman los señores Capitán general del Distrito, Gobernador civil de la provincia, Gobernador militar de la Plaza y Alcalde de esta Capital.

A LOS AGRICULTORES.—Recomendamos á todos los que se dedican á la exportación de frutos, que antes de comprar cebolla y cereales procedentes de la isla de Lanzarote pidan precios y condiciones á D. Fernando Franchy Feo, en Arrecife (Lanzarote) y en esta plaza á don Manuel A. Franchy, en la calle Ferrer, número, 19; fábrica de fideos «La India».

BILLAR.—Se vende un pequeño. Dará razón don Ramón Baudet, Parque Recreativo.

Como presumíamos, no llegó ayer á reunirse la Diputación provincial.

Sólo concurren los diputados señores Berto, Cámara, Martí, Domínguez Ramos y Pérez Armas.

CAJAS PARA PAPAS se realiza una partida á precios muy ventajosos, más bajos que los que se cotizan actualmente.

Informarán: Alfonso XIII 81.

EL QUE DESEE un calzado verdaderamente bueno, pida la marca **Standard** en las principales pelaterías.

En la Tenencia de Alcaldía del 4.º distrito, se halla á disposición de su dueño, una llave encontrada en la plaza del Mercado.

Se desea arrendar una finca llana, propia para campo de deportes, que tenga de 100 á 150 metros de largo por 50 á 80 de ancho.

Informarán en esta Imprenta.

ATENCION:—El que necesite adquirir amonico y superfosfato á: cal puede dirigirse á Casiano García Fco.—Orotava. Quien lo recibirá en breves días.

A RIBOT.—Abogado-Procureador San Francisco 10 (a).

El **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD** se recomienda á las señoras durante el embarazo y la lactancia, y á todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos.

"TENERIFE"

De un día á otro aparecerá, cuidadosamente editado en la imprenta de este diario, el interesante libro «Tenerife», del que es autor nuestro muy querido compañero Leoncio Rodríguez y cuya publicación hemos ya anunciado en estas columnas.

Nuestro apreciable colega «La Opinión», en uno de sus últimos números, y ayer «Diario de Tenerife», publicaron hermosos capítulos de la citada obra.

«Vida Moderna», de la Orotava, en su edición correspondiente al 4 de Mayo, se expresa así: «En el próximo número de «Vida Moderna» tendremos la satisfacción y el honor de publicar un hermoso capítulo inédito de la brillante obra en preparación «Tenerife», de nuestro querido amigo el ilustrado y popular periodista, don Leoncio Rodríguez, honra de la literatura tinerifeña».

Mucho agradecemos á los tres estimados colegas la deferencia.

FESTEJOS

Los señalados para hoy en el programa, son los siguientes:

A las 5 de la tarde.—Fiesta marítima en el muelle y la bahía, patrocinada por el Real Club Tinerifeño, con regatas de botes, balanderos, concurso de natación, cucuñas y otros juegos.

A las 9 de la noche.—Festival en el Teatro municipal organizado por el Patronato de la Casa de Socorro, con arreglo al programa que publicamos en otro lugar.

Ayer se verificó con gran lucimiento en el Hospital civil, el festival organizado por la Tropa de exploradores.

A los niños y ancianos asilados en aquel establecimiento, les fué servido un almuerzo extraordinario.

Al acto asistieron las autoridades y numerosos invitados.

Por la tarde, vióse también muy concurrido el paseo con música celebrado en la Alameda del Príncipe Alfonso.

AUTOMÓVIL DESTROZADO.—Toda persona que necesite reponer las cubiertas y neumáticos de su automóvil, no lo haga sin antes consultar los precios de venta de Domingo Martínez de la Peña, Villa de Icod, único importador de las famadas marcas americanas *Gordon, Supreme y Pullman*.

Existencias en todas las medidas. Ocasión: Cubiertas marca *Pullman* para Ford, pesetas 52 y 75.

Aguas municipales

La reunión de ayer

La tan debatida cuestión del reparto de las aguas municipales, ha entrado ya en un periodo de reflexivo estudio, que acaso dé en breve plazo los resultados que todos deseamos, esto es: armonizar los intereses del Municipio con los de los agricultores.

Ayer, á las 3 de la tarde, se constituyó en la Alcaldía la Comisión nombrada por la Cámara Agrícola y encargada de recabar de la Corporación municipal la implantación del sistema de turno.

Companion esta Comisión los Sres. D. José Hernández Alfonso, como presidente, y D. Santiago García Sanabria, D. Luis Díaz Rodríguez, D. Martín Rodríguez, Díaz Llanos y D. Lorenzo Fernández.

Para robustecer las razones que abonan la petición de los señores comisionados, asistieron además á la reunión unos 40 propietarios.

En representación del Ayuntamiento se hallaba el Alcalde, señor Casariego, y los Jefes de las minorías republicana, conservadora y liberal.

También asistieron á la reunión algunos señores concejales.

El señor Hernández Alfonso expuso los móviles de la visita é hizo presentación de la Comisión que preside.

El señor Sanabria habló después extensamente sobre el particular, aportando sólidos argumentos encaminados á que el Ayuntamiento desista del sistema de subasta.

Dijo que todos los agricultores están conformes en que la distribución de las aguas sea por turno, y que no es cierto que aquellos se quejasen de tal sistema, sino de la forma, falta de regularidad, con que se llevaba á cabo.

Añadió que los propietarios entienden que el procedimiento de subasta no ofrece garantías al Ayuntamiento, por no poder formar cultivos permanentes á su amparo, que garanticen el consumo de las aguas.

Dijo también el señor Sanabria, que la comisión no tenía por único fin el solicitar la revocación del acuerdo de la subasta, sino recabar que se suspenda la implantación de este sistema, hasta conocer el resultado del procedimiento de turno, reglamentado é inspirado en principios de equidad y justicia.

El señor Sanabria se extendió en consideraciones de orden legal y económico, dejando sentado el criterio de que el reparto de las aguas por turno, es el sistema más beneficioso para la Corporación y los agricultores, y el que más en armonía está con la misión tutelar que debe cumplir el Ayuntamiento cerca de sus administrados.

El señor Crosa combatió el sistema que pretenden los agricultores, diciendo que el más legal y beneficioso para el Municipio es el que tiene acordado de subasta.

El letrado D. Andrés Arroyo, que también asistió á la reunión, habló sobre la legalidad del procedimiento de turno y dijo que éste, á más de ser el más equitativo y justo, era perfectamente legal.

Con este motivo se suscitó una ligera discusión.

Según nos informan, los concejales señores Orozco y Cabrera Felipe abundan también en este mismo criterio.

El Alcalde, señor Casariego, manifestó á los comisionados y demás agricultores, que la petición formulada la llevará á resolución de la Corporación municipal, en la próxima sesión.

Tenemos entendido que la comisión salió muy bien impresionada de su visita.

Esperemos, pues, á que el Ayuntamiento resuelva el miércoles el importante problema.

Fiesta de Arte

A beneficio de la Casa de Socorro

Esta noche se celebrará en el Teatro municipal una interesante velada artística, organizada por el Patronato de la Casa de Socorro. El programa para esta fiesta es el siguiente:

PRIMERA PARTE

1.º *La corte de Granada*, fantasía morisca, por la Banda Municipal; Chapi.

2.º *Suicidio*, aria de la ópera *Giocanda*, por la Srita. Matilde S. A. Bericio; Ponchilelli.

3.º *La Fileuse*, para piano, por la Srita. Emma Martínez de la Torre; Raff.

SEGUNDA PARTE

1.º *La Wally*, aria, por la señorita Matilde Martín; Catalani.

2.º *Miserere aus Trovatore*, para piano, por la Srita. María Consolación Marrero y Alfaro; Franz List.

3.º Duo del tercer acto de *Aida*, por la Srita. Matilde Martín y el señor D. Néstor de la Torre; Verdi.

TERCERA PARTE

1.º El monólogo en prosa, de los Quinteros, «Chiquita y bonita», recitado por la señorita Carmencita Polo.

2.º La pantomima del drama lírico, «Las Golondrinas», del malogrado maestro Uzandizaga, instrumentada para la Banda municipal por su Director don José Carreras, y presentada por las niñas Consuelo, Carmen y Esperanza González, Julia y Zaida Benítez, Nieves Baudet, Matildita Pérez Alcalde, Ramón y Emilio Baudet, Antofito Corbelli y Juan Padrón.

Los exploradores en Sevilla

La comisión de exploradores tinerfeños, que actualmente se encuentra en Sevilla, continúa siendo objeto de múltiples agasajos por parte de significadas personalidades de aquella capital.

Por telegramas particulares recibidos ayer, sabemos que los jóvenes excursionistas fueron obsequiados por un espléndido te por el señor Cónsul británico.

Al acto asistieron numerosos invitados.

Los exploradores han visitado últimamente la Catedral, el Ayuntamiento, la Galería de Pinturas el Museo de Indias y otras notabilidades de la hermosa ciudad andaluza.

La salud de los chicos es excelente.

DEPORTES

El «match» de esta tarde

Hoy á las 4 y media en punto se celebrará un segundo encuentro entre los equipos «Nuevo Fomento Oriente» y «Tenerife Sporting Club».

Reinó gran interés en el público por prever esta partida haciendo muchas conjeturas sobre su probable resultado.

Para comodidad del público, como en la partida anterior, se colocarán sillas alrededor del campo, al precio de 25 cts. La entrada general valdrá cincuenta céntimos.

Contra nuestros deseos, nos vemos privados de publicar la lista de jugadores del «Tenerife S. C.», por asegurárenos que se han introducido modificaciones beneficiosas.

REID y REID. Puerto Cruz

Maderas de construcción.—Tuberías de hierro galvanizado.—Materiales de construcción.—Pinturas y barnices.

Sucesos en los pueblos

La vecina del pueblo del Sauzal, Petra Suárez Suárez, de 17 años de edad, que se hallaba en las inmediaciones de una fuente pública, fué acometida por Juan Domínguez, el cual intentó abusar de ella por la fuerza.

Petra se defendió tenazmente, logrando salvarse del «arranque» de Juan.

De la lucha sostenida, resultó la muchacha con varias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El galán fué detenido por la Guardia civil.

En el pago de Gran Tarajal, término de Tuiñeje, unos desconocidos prendieron fuego á una carreta que se utilizaba en el transporte de piedras para el arreglo de la carretera.

Los autores no han sido hallados.

Del Ayuntamiento

LAS AGUAS

Gran número de agricultores de esta capital, se han dirigido al Ayuntamiento, por medio de instancia solicitando que se modifique el régimen que hoy se sigue en el servicio de distribución de aguas para riegos en el sentido de que se dé la debida preferencia á las propiedades enclavadas dentro del término municipal, y cuando las necesidades de esas fincas estén cubiertas, se suministre el sobrante, si lo hubiere, á las que se hallan fuera del término.

Voto de gracia

El señor Casariego ha recibido una comunicación de esta Prisión Provincial, transmitiéndole el acuerdo tomado por la Junta de Disciplina de la misma, en su última sesión.

En dicha reunión se acordó dar un voto de gracia al Alcalde en vista del celo que ha demostrado prestando todos los auxilios que de él se han recabado, tanto de material para la escuela, como la instalación de una nueva cocina en el patio del correccional y otros servicios de utilidad práctica.

De una recaudación

El señor alcalde ha recaudado en estos últimos días, para las fiestas de Mayo, las siguientes cantidades:

El Tranvía Eléctrico, 100 pesetas; Cable alemán, 100; señores Hijos de Ruiz de Artega, 25; don Enrique Pérez Soto, 50; Fábrica del gas, 100; don Luiz Zamorano, 10; don Luiz Camacho, 25.

Total, 410 pesetas. Nos dice el señor Alcalde que ha procurado restringir en todo lo posible los gastos en los actuales festejos, con el fin de aplicar el sobrante á cooperar al funcionamiento de las Cocinas económicas.

Espectáculos

Salón Novedades

Numerosa concurrencia asistió anoche al estreno de la notable adaptación cinematográfica del hermoso drama «El Ladrón», de Henry Bernstein.

Resulta interesantísima y de admirar no solamente la espléndida confección de la película, sino también el excelente trabajo de los artistas.

Esta noche se exhibirá nueva

Parque Recreativo

En el vapor «Reina Victoria» llegará mañana el notable transformista é imitador de artistas de variétés, Ernesto Foliers, que pronto hará su debut en el Parque Recreativo.

Dadas las generales simpáticas que este artista cuenta entre nuestro público, es de esperar obnga muchos éxitos.

Casa de Socorro

Herido

Ayer fué asistido en este beneficio establecimiento, el joven Gregorio Pérez, de una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región angular derecha superciliar, de carácter leve.

Total de asistencias

En el mes de Abril próximo pasado fueron prestados en la casa de Socorro los siguientes servicios: Por heridas, 46; contusiones, 5; fracturas, 4; mordeduras, 6; quemaduras, 3; otros accidentes, 11. Total, 75.

Necrológica

Víctima de penosa enfermedad, falleció ayer en esta capital, nuestro estimado amigo don Ernesto García Clavijo, persona que gozaba de generales simpatías.

El sepelio tendrá lugar hoy, á las 10 de la mañana, saliendo el cadáver de la casa mortuoria, calle del Clavel, número 11.

A su desconsolada viuda, hijas, hermanas y demás familia, entre la que contamos con muchas y buenas amistades, enviamos la expresión de nuestra más viva condolencia por la desgracia que les aflige.

Sociedad Explotación de aguas

DEL CHARCO DEL PINO

CONVOCATORIA

Su directiva en cumplimiento con el artículo 12 de su Estatuto por que se rige, y vencido el plazo porque fué constituida esta Sociedad, cita á los Sres. accionistas para celebrar junta general el día 7 de Mayo próximo venidero, á las 2 de su tarde en el local de costumbre para los fines siguientes:

Teniendo en cuenta lo preceptuado en el artículo tercero de dicho Estatuto, referente á prorrogar el plazo porque fué constituida, ó si procede la liquidación de fondos y el importe del valor de utensilios existentes en regla y proporción el importe que la corresponda á cada socio de los que no desean continuar en la expresada Sociedad.

Para la aprobación revisión ó censura de cuentas, y renovación del consejo de Administración.

Charco del Pino 14 de Abril de 1916.

V.º R.º
El Presidente,
Andrés González A.
El Secretario,
Antonio Pérez

Sacaro-Cacao

"LUQUE"

El mejor Purzante que se conoce

Desconfiad de las imitaciones.

Precio del sobre 0'25

De venta: Farmacias y Droguerías Representante: D. Rafael Barreira, San Francisco 79, Santa Cruz de Tenerife.

117

Las dos cunas

POB

E. Richebourg

—Eso no me importa. He recibido la orden de detenerle y lo hago.

—Se lo repito, me toman por otro.

El agente se encogió de hombros.

—Yo tengo —replicó— á Pedro Ricart, que vive en la calle de Saint-Sébastien, y es cerrajero de oficio, colocado en la casa Corbón

y C.º de la calle Saint-Maur.

El joven se puso livido y retrocedió tres pasos. Estaba sterrado.

La tía Cherón, inmóvil como una estatua, con los ojos extraviados, trataba de comprender qué significaba aquello.

—¡Vamos! —ordenó el agente, —sigámel

—¡No, yo no me dejo detener así! —exclamó Pedro con un comienzo de cólera.

—Pedro Ricart —contestó el agente, —tengo aquí bastante fuerza; toda resistencia es inútil.

Y sacando un revólver del bolsillo, le puso la mano en el hombro.

Los dos agentes, al ver lo que pasaba, se precipitaron en la habitación.

Un temblor nervioso se apoderó del joven, echó en su derredor miradas de desesperación.

Por espacio de un minuto, per-

maneció con la cabeza baja; luego, levantándola bruscamente, dijo con voz temblorosa, pero con mucha tranquilidad.

—Puesto que es serio, estoy pronto á seguirle; todo ciudadano debe obediencia á la ley. ¡Pero no pueden decirme ustedes, señores, de qué se me acusa?

—Se lo diré más tarde. Atente las manos —añadió el agente, dirigiéndose á sus compañeros.

—No falta ningún detalle á la aventura —agregó Pedro con tono algo burlón; —hacen ustedes bien las cosas, señores: no se trata con más delicadeza á los grandes criminales.

Una sonrisa amarga cruzó por sus labios, y tendió las manos á los agentes.

La tía Cherón salió entonces de su inmovilidad. Avanzó hacia los agentes, con los labios temblorosos, la mirada brillante, amenaza-

dora, como si se sintiese con bastante fuerzas para defender á Pedro contra ellos.

Pero á una señal del joven se detuvo.

—¡Pedro es una infamia! —exclamó —¡Jamás se ha visto cosa semejante! Desde cuándo se permite vñr á prender á la gente en las casas honradas? ¡Se mete en la cárcel á los ladrones, á los asesinos, pero no á los buenos corazones, como mi Pedro! ¡Si, es una infamia!

—Madre, cálmese usted —respondió Pedro; —tengo la seguridad de que me toman por otro. No se condena á un inocente, y no me metarán en la cárcel sin haberme oído.

—Vaya en busca de un coche de cuatro asientos, cerrado —dijo el inspector de policía á uno de los agentes.

VIII

En el taller.

Desde por la mañana, antes de abrirse los talleres y llegar los operarios, un agente de policía había ido á avisar al señor Corbón que tenía un auto de prisión contra Pedro Ricart, el cual era en aquellos momentos objeto de activas pesquisas.

Lo mismo que cuantos conocían al joven, el señor Corbón, que sentía por él especial estimación, quedó sorprendido al saber que Pedro había pasado la noche fuera de casa, aparte de no dar á la acusación el menor crédito.

—Conozco á todos mis opera-

rios —dijo, —y no creo que haya uno solo capaz de cometer un robo; pero entre ellos hay uno del cual respondo en absoluto, y ése es precisamente Pedro Ricart. Pero no tengo ningún derecho á impedir que cumpla usted con su deber; los obreros no tardarán en llegar, espere unos momentos.

Poco tiempo después, los obreros fueron llegando hasta llenar los talleres: á las siete todos estaban trabajando, á excepción de Pedro. Ya sabemos por qué cuando al cabo de una hora sus amigos vieron que no llegaba, empezaron á alarmarse.

—Esto no es natural —dijo Boyer, —es la primera vez que sucede que no sea exacto á la hora.

—Estará enfermo —repuso Thibart.

—Sin embargo, ayer cuando se despidió é nosotros estaba muy alegre.

GRANDES ALMACENES "EL SIGLO"

Los mayores y más importantes de España.—Barcelona

El viajante de estos Almacenes tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general haber instalado por breves días una Exposición muestrario de los artículos que abarcan dichos Almacenes en el local de costumbre calle de Alfonso XIII número 42, tienda (frente á las máquinas SINGER).

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Acta de Lanzarote

Madrid 5—22'25

En el Supremo se ha visto hoy el acta de diputado á Cortes por el distrito de Lanzarote.

No compareció nadie á impugnarla.

En vista de ello, el Sr. Pérez Oliva, que se hallaba encargado de defenderla en nombre del diputado electo don José Betancort, desistió de hacerlo.

La terminación

La vista en el Supremo de las actas protestadas terminará mañana.

Alcaldía de Madrid

Se sabe ya que el Sr. Gómez Acebo ha aceptado el ofrecimiento de la Alcaldía de Madrid, que le ha sido hecho por el ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez.

Con este motivo, quedará vacante la dirección general de Comercio, que desempeñaba el Sr. Gómez Acebo.

El sustituto

Se indica para sustituir al futuro alcalde de Madrid en el cargo de director de Comercio, al Sr. Morote.

Comisiones

Las comisiones nombradas para la redacción del Mensaje de la Corona y la confección de los presupuestos, han sido presididas por los señores Rodríguez de Borbolla y Alvarado, respectivamente.

El caso del "Telde"

El jefe del gobierno, Sr. Romanones, ha hecho hoy declaraciones relacionadas con el apresamiento del vapor alemán "Telde", ocurrido en aguas de esa isla.

Ha desmentido el conde que se hayan recibido indicaciones de ninguna clase respecto á la captura del citado buque por el crucero inglés "Essex".

Ha dicho también el conde que el hecho ocurrió á 7 millas fuera de las aguas jurisdiccionales, no correspondiendo, por lo tanto, al gobierno español, intervenir para nada en el asunto.

Internados

Hoy han llegado á esta Corte los alemanes internados del Cameroun.

En la estación fueron recibidos por la colonia de su país, que les obsequió con flores y cigarrillos.

El Cónsul de Alemania pronunció un breve discurso de salutación á los internados.

Se distribuyen

La mayoría de los súbditos alemanes prosiguieron su viaje á Zaragoza, Pamplona, Alcalá y Aranjuez, entre cuyas poblaciones serán distribuidos.

Al pasar por las estaciones vitoreaban á España. En Alcalá de Henares, serán instalados en un cuartel 122 de los internados.

En todos los pueblos á que han llegado ya los súbditos del Kaiser han sido afectuosamente recibidos.

Ingeniero fallecido

Comunican de Barcelona que ha fallecido en aquella capital el ingeniero Sr. Cornetmas que desempeñaba el cargo de Director maquinista de la Compañía Marítimo-terrestre.

Añaden estas noticias que el fallecimiento del Sr. Cornetmas ha causado general sentimiento en toda la población por ser per-

sona que gozaba de grandes prestigios en la ingeniería.

Los conjuncionistas

En breve se reunirán los diputados de la conjunción republicano-socialista.

Esta reunión tiene por objeto determinar si continúan ó no conjuncionados en la próxima etapa parlamentaria.

Las Cortes

Considerábase ya seguro que la constitución de las nuevas Cortes se verificará en los últimos días del presente mes de Mayo.

Cervantes

El hispanófilo norte-americano Hountentong, ha telegrafiado al rey con motivo del centenario de Cervantes.

Anunciado que en Nueva York se erigirá un arco de triunfo para perpetuar la memoria del inmortal autor del Quijote.

Londres

Destruído

Telegrafían de Londres que en aguas de Schleswig, ha sido destruido un zeppelin por una escuadrilla inglesa.

Raid de zeppelines

Añaden las noticias que se reciben de Londres, que ayer se efectuó un raid de zeppelines á Inglaterra.

El número de zeppelines que intervinieron fué de 10.

Arrojaron más de 300 bombas sobre el condado de York y otros puntos.

Los daños causados por el bombardeo son de poca importancia.

Dublín

Confírmase la tranquilidad en Dublín.

Los refuerzos que fueron enviados para sofocar la rebelión han sido retirados, excepto en dos distritos, en los cuales residen grupos aislados de rebeldes.

15 mil hombres

Dicen también de Londres que el total de fuerzas que movilizaron los rebeldes de Irlanda, fué de 15 mil hombres.

Muchos escaparon vestidos de paisano.

3 mil prisioneros

El total de prisioneros hechos con motivo de la sublevación, asciende á 3 mil.

La mitad de éstos han sido deportados á Inglaterra.

Se desmiente

Se ha desmentido que haya sido fusilado ningún prisionero.

Alemania

Nota

Dicen de Berlín que el ministro de Negocios Extranjeros ha entregado ya al Embajador yanqui la contestación dada por Alemania á la nota del Presidente Wilson.

En Washington

Comunican de Washington que se ha recibido un extenso telegrama del Embajador yanqui en Berlín, adelantando parte del texto de la contestación dada por el gobierno del Kaiser á los americanos.

Existe gran expectación por conocer íntegro el contenido de la contestación.

La guerra submarina

El Embajador alemán en Madrid ha informado á sus amigos de que Alemania accede á suspender las operaciones submarinas contra los barcos que con-

duzan pasajeros, mientras dure la discusión con los Estados Unidos.

Entre tanto, la guerra submarina continuará desarrollándose con arreglo á las exigencias de Wilson.

Fondos retrados

El Banco Alemán Transatlántico, establecido en Lima, ha retirado telegráficamente los fondos que tenía depositados en los bancos de Nueva York.

¿Ruptura?

Dedúcese de esta actitud que en breve serán rotas las relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

Evacuación

Comunican de Amsterdam que las autoridades militares alemanas han acordado la evacuación de la población civil de Metz.

Últimas noticias

Francia

Horrible catástrofe

Madrid 6—1'10

Se han recibido amplios detalles de una espantosa catástrofe ocurrida en la fábrica de La Pallice, que ha sido volada.

A consecuencia de la voladura, fueron destruidas cinco fábricas más, próximas á la de La Pallice.

Deterioros

La mayoría de las casas de Larochele, situadas á 5 kilómetros de distancia del lugar de la explosión, sufrieron deterioros de gran consideración.

95 cadáveres

Añaden las noticias últimamente recibidas de París que en los trabajos de desescombro que se vienen efectuando con gran rapidez en la fábrica destruida de La Pallice, se han recogido los cadáveres de 95 obreros que trabajaban en la misma. Hasta la fecha sólo han sido identificados 25.

Heridos

Pasan de 100 los heridos ocasionados por la catástrofe.

En su mayoría son extranjeros.

En París han causado dolorosa impresión estos sucesos.

Turquía

Prisioneros

Telegrafían de Constantinopla que ha comenzado en Kut-el-Amara, el canje de los prisioneros heridos y enfermos.

CAMBIOS

Londres	24'11
París	85'20
Interior 4 %	74'45
Amortizable 4 %	86'90
Amortizable 5 %	97'95

Fuentes de Clavijo

Comunidad de aguas

En Junta directiva celebrada en la noche del 24 del corriente, se acordó citar á junta general para la noche del 15 de Mayo próximo, á los señores que componen la Comunidad, en el local del Círculo Amistad XII de Enero á las 8 y media.

Santa Cruz de Tenerife, 30 de Abril de 1916.
El Secretario-Contador, Miguel Reyes.

ORDEN DEL DIA

Examinar, reparar y aprobar el balance y cuentas del ejercicio anterior.

Sombreros para niñas

HERMÓGENES FUENTES
Alfonso XIII, 20
Se ha recibido un extenso surtido de sombreros de niñas, las últimas novedades para verano.

Establecimiento de víveres se vende uno en punto céntrico de esta capital.—En esta imprenta d. r. n. razón

En Güimar se vende

la casa número 7 y 9 de la calle de San Pedro abajo juntamente con las huertas y solares contiguos.

Darán razón en la misma casa.

Lavado de trajes

Por 350 pesetas se lavan y planchan trajes de caballero y señora de jendoles como nuevos. Se reciben á domicilio.
Consolidación, 8, ó en el Dominico número 9 (telegrafía en Bvta Militar).

Clases de o. licio

Se ofrece una maestra para dar clase Elemental y Superior á señoras y toda clase de labores. También dará clase á niños de ambos sexos.
Avisos: San Francisco, 38.

Le gran utilidad

Enseñanza rápida y completa: FRANCÉS, Preparación para Exámenes de Comercio por ALEMÁN, Profesores titulados. Traducción de cartas, catálogos, etc., en varias lenguas.
Informes: Imeldo Seris, 69 de 9 á 11

Electrolisis

Depilación eléctrica. Gran resultado práctico con certificado médico de que el vello está rodo por este procedimiento jamás vuelve á reproducirse.
Consultas gratis los martes, jueves y sábados en Santa Cruz, Santo Domingo número 10, y en La Laguna los lunes, miércoles y viernes, Herradores, 18.
Teléfono número 333

Resuelto el problema

Son tantas las marcas de cigarrillos que los buenos fumadores ya no saben á cuál darle la preferencia. Fume usted los de la fábrica «La flor Isleña», marcas HABANA EL GANTE y SPATICOS HABANOS de 20 y 10 céntimos cajilla, y su garganta se lo agradecerá.
Bonitos obsequios en todas las cajillas.

Muebles de mimares

Se realizan al precio de costo todas las existencias de estos muebles en el conocido establecimiento de A. P. Nóbrega y C.ª en la Plaza de la Constitución número 10 (bajos del Casino Prince pal).

Se alquila

la espaciosa y ventilada casa de dos pisos situada en la calle de San Martín número 19. Informa á: San Francisco, 38.

Tostadora

Se vende una maravillosa, puede tostar de 2 y 2 y media fanegas por hora. Razon en esta imprenta ó S. Ro. á Matanza.

Naranjas de Vale ca

Se venden al por mayor en un puesto del Mercado, y por cientos, en el almacén calle de Imeldo Seris (Luz) número 73. Clase superior y barata.

Paja para pleno en pacas

Se vende en la calle de San José, 8.

Atención

Se limpian, lavan y planchan trajes de caballeros y toda clase de ropa exterior. Especialidad en lavados en seco, por el cual los trajes no se dañan ni pierden su forma. También se cambia el color á toda clase de ropa y sombreros, precios económicos.

Pérez Gald's (antes San Lorenzo) número 22. Teléfono número 62.

Casa

Se alquila la casa de la calle de Porlier número 36. En la misma informarán.

Penadora

Julia Beth recur, que ac. ba de llegar de Madrid y París, ofrece sus servicios á domicilio á precios módicos.
Especialidad en buques y postizos estilo parisiense.
Avisos: San Francisco Javier, 34. Santa Cruz de Tenerife.

Casa

Se alquila una de plant. baja. Informarán en la Plaza de la Iglesia, núm. 6.

Colegio

«Institución Moderna»
Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias.—Curso de 1915 á 1916
IMELDO SERIS 100
Clase diurna de 10 y media de la mañana á 4 de la tarde.
Clase nocturna, de 7 y 9 y de 8 á 10.
Hay profesor de inglés y francés. Se enseña mecanografía y se hacen preparaciones para Comercio, Bachillerato y Náutica.

Estantería

Se vende una propia para un almacén de ultramarinos ó de géneros.
Botón de Rosa número 1.

Vino blanco superior

consignado por D. José González Martín en sus propiedades de Icod, se vende por cantidades mayores de 4 litros. Precios económicos.
Calle de Ruiz de Padrón núm. 5 (b. jos).

Buena casa

Se alquila una en Salamanca. Darán razón San Roque número 35.

Azufre VEZIAN

De venta en la casa comercial de Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife

Hab tación

Se alquila una casa de planta baja con dos balcones á la calle, amueblada ó sin amueblar. R. zón en esta imprenta.

Queso y vino

En el establecimiento de Miguel Acosta, calle del Sol número 7, se acaba de recibir vino tinto de la Victoria y una gran partida de queso de la Calera de la Palma, que se venden á 0.40 el litro y 0.60 libra respectivamente.

Se alquila

una casa en esta capital con ó sin jardín. Informarán Piza de la Iglesia, 12.

Se alquila

la espaciosa casa calle de la Caleta número 15, bien toda ó por separado los altos de los almacenes.
Darán razón en la casa número 21 de la Rambla del General Gutiérrez.

Ocasión

Se vende una mesa de escritorio americana, un baño grande de hierro cama todo, una cocina de gas con horno, un todo completo para una puerta y otros artículos más que pueden verse en la casa núm. 17 de la calle del Castillo.

Nuevo Restaurant

del CAFE BRITHIS
El propietario de dicho café después de haber hecho una buena reforma ha implantado un servicio de RESTAURANT donde quedar satisfecho el más exigente gastrónomo por contar con un excelente cocinero.
Servicio á la carta.—Menú variado.
Se reciben encargos para comidas á precios convencionales.

Joven nodriza

con buenos informes y abundante leche se ofrece una. San Miguel 24.

Casa

se alquila una en Salamanca con jardín. Darán razón: Cruz Verde, 6.

AVISO

La Compañía Escandilava de las Canarias, tiene el gusto de avisar á su numerosa clientela y al público en general, que han quedado instalados sus nuevos escritorios, Marina 55 y 57, ú. dca. dirección en esta casa, y donde dirigirá todos los negocios pertenecientes á la compañía.
Teléfono, número 531.

Carbón de Cok

El almacén de ultramarinos «Mi Bodega» tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que por mayor y al por menor se ofrece el carbón de Cok, deben pasar el aviso al citado almacén.—Teléfono 42.
También se sirve carbón vegetal.

Ama de cría

Se desea una con buenas referencias.
Dr. Allart número 30.

Hab tación

Se alquila una en la calle de la Marina propia para escritorio ó depósito.
R. zón en esta imprenta.

JULIO BAIDEZ

Cortador y Sastre madrileño, tanto de militar como de paisano y sacerdote. Se confecciona toda clase de prendas á precios económicos, como igualmente arreglos, por difíciles que sean.
Dr. Comer, go 143.

Habitación

Se alquila una en la calle de la Marina propia para escritorio ó depósito.
R. zón en esta imprenta.

Su futo de amoniaco

Como los Agricultores están tan desesperados de poder conseguir este ingrediente necesario para sus cultivos, tenemos el gusto de manifestarles que la casa de D. Tomás Reid del Puerto de la Cruz, está ofreciendo una partida importante por el vapor «Valdes».

Agustín Diaz y Casanova
Procurador de los tribunales
San Francisco, 10 (accesoria)

Nueva casa de comidas

Fuerto de la Cruz, calle de Quintana n.º 12 (anexo contigua al «Círculo Iriarte») almuerzos y comidas á todas horas, esmerado servicio, buena cocina y excelente trato, precio del cubierto con vino, 2 ptas. También en esta ya acreditada casa se admiten abonados por mesa, desde 60 á 70 pesetas.
Avisando con anticipación se sirven comidas extraordinarias á precios módicos.
No confundirse: Quintana, 12. Pto. Cruz.

Joven

con mucha práctica comercial en el ramo de tejidos y bastante conocimiento del idioma inglés se ofrece, bien para comercio ó oficina.
Dirigirse á las iniciales J. B. Lista de Correos Puerto de la Cruz.

Persona

respectable, con garantías, se ofrece para obrador, á sueldo ó comisión.
Informes en esta imprenta.

Pr fesora de piano

Se desea una en la Gom ra con buena honrrario.
Para informes en la Plaza de la Constitución número 10 (café).

EL AUTO, taller de pintura

En este taller se pintan automóviles. Se hacen trabajos en letras anunciadoras, en los estilos que se deseen, como también todo encargo perteneciente al ramo por módico precio, prontitud y esmero.
No confundirse: Candelaria 15 (a).

Estantería

Se vende una para establecimiento.
Informarán en esta imprenta.

Sastrería civil y militar

de Ernesto Zamorano, Alfonso XIII n.º 17
Santa Cruz de Tenerife

Platería LA ESTRELLA

DE EDUARDO IZQUIERDO
Se hace toda clase de trabajos en platería y joyería. Luchas y ajustadores en oro 18 Kilates para caballeros y bolsos de plata para señoras, se venden al peso.
Grabados y enlazes para carteras.
Círculo 14, esquina á Botón de Rosa, frente á la Cooperativa Civico-militar

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS
EDUARDO COBIAN, 3
Santa Cruz de Tenerife

Academia teórico-práctica

De dibujo, modelado y vaciado, bajo la dirección del Profesor D. Gumán Compañero premiado en diferentes exposiciones internacionales.

Esta Academia, subvencionada por el Ayuntamiento para la admisión gratuita de alumnos obreros, los cuales pueden recoger desde luego la matrícula en las Casas Consistoriales, quedará abierta al público el día 15 del corriente, en la calle de Herradores número 76 Laguna.

Alumno de pago, á precios prudentes. Enseñanza diurna y nocturna.

OSRAM

Lámpara de filamento metálico irrompible. Si envían en paquetes postales á quien las solicita á R. Casto, Canallas, 8 Las Palmas, en partidas pequeñas y precios económicos.

Hab tación amueblada

Se alquila en casa moderna para caballeros solos. Razon en esta imprenta.

Modista de sombreros

Se confecciona toda clase de sombreros para señoras con arreglo al último modelo. Informarán: La Rosa, número 5.

Piso bajo

Se alquila el de la casa número 10 de la calle de Consolidación.
Razon: Castillo, 51.

Casa de comidas

En la calle de Consolidación, número 24 se acaba de abrir una casa de comidas á precios muy económicos. También se sirve á domicilio. Absoluta limpieza.
24, CONSOLIDACIÓN, 24.

La Internacional

GRAN CASA DE HUESPEDES
Castillo, 10
El nuevo dueño de este establecimiento D. Nazario Martín Poreñand, tiene el gusto de participar al público que ha introducido grandes reformas en el mismo, refectóndole al mismo tiempo un esmerado servicio de cocina á precios económicos.
Se sirven abonados á domicilio á precios convencionales.

BODEGA

Se alquila una en el puerto de la Cruz calle de Pérez Lanza, los tres departamentos para encajados de finos y cereales de materias, un cobertizo, un cuartito, cuadra y patio.
Informes: plaza de la Constitución 10.

Profesora

de clase de bordados, en blanco, tal al raso sedas al matiz y o. o., variadas

